

Finanzas y la Iglesia

1. La estructura financiera de la iglesia. - Los diáconos

¿Cual es propósito de un diácono? ¿Que se supone que haga?

¿Quien es responsable por hacer las decisiones financieras de la iglesia?

La Biblia presenta un gobierno que consiste de dos grupos juntas.

5Por esta causa te dejé en Creta, para que corrigieses lo deficiente, y establecieses ancianos en cada ciudad, así como yo te mandé; 6el que fuere irrepreensible, marido de una sola mujer, y tenga hijos creyentes que no estén acusados de disolución ni de rebeldía. 7Porque es necesario que el obispo sea irrepreensible, como administrador de Dios; no soberbio, no iracundo, no dado al vino, no pendenciero, no codicioso de ganancias deshonestas, 8sino hospedador, amante de lo bueno, sobrio, justo, santo, dueño de sí mismo, 9retenedor de la palabra fiel tal como ha sido enseñada, para que también pueda exhortar con sana enseñanza y convencer a los que contradicen.

Reina Valera Revisada (1960) (Miami: Sociedades Bíblicas Unidas, 1998), Tt 1:5–9.

1Palabra fiel: Si alguno anhela obispado, buena obra desea. 2Pero es necesario que el obispo sea irrepreensible, marido de una sola mujer, sobrio, prudente, decoroso, hospedador, apto para enseñar; 3no dado al vino, no pendenciero, no codicioso de ganancias deshonestas, sino amable, apacible, no avaro; 4que gobierne bien su casa, que tenga a sus hijos en sujeción con toda honestidad 5(pues el que no sabe gobernar su propia casa, ¿cómo cuidará de la iglesia de Dios?); 6no un neófito, no sea que envaneciéndose caiga en la condenación del diablo. 7También es necesario que tenga buen testimonio de los de afuera, para que no caiga en descrédito y en lazo del diablo.

Requisitos de los diáconos

8Los diáconos asimismo deben ser honestos, sin doblez, no dados a mucho vino, no codiciosos de ganancias deshonestas; 9que guarden el misterio de la fe con limpia conciencia. 10Y éstos también sean sometidos a prueba primero, y entonces ejerzan el diaconado, si son irrepreensibles. 11Las mujeres asimismo sean honestas, no calumniadoras, sino sobrias, fieles en todo. 12Los diáconos sean maridos de una sola mujer, y que gobiernen bien sus hijos y sus casas. 13Porque los que ejerzan bien el diaconado, ganan para sí un grado honroso, y mucha confianza en la fe que es en Cristo Jesús.

Reina Valera Revisada (1960) (Miami: Sociedades Bíblicas Unidas, 1998), 1 Ti 3:1–13.

1En aquellos días, como creciera el número de los discípulos, hubo murmuración de los griegos contra los hebreos, de que las viudas de aquéllos eran desatendidas en la distribución diaria. 2Entonces los doce convocaron a la multitud de los discípulos, y dijeron: No es justo que nosotros dejemos la palabra de Dios, para servir a las mesas. 3Buscad, pues, hermanos, de entre vosotros a siete varones de buen testimonio, llenos del Espíritu Santo y de sabiduría, a quienes encarguemos de este trabajo. 4Y nosotros persistiremos en la oración y en el ministerio de la palabra. 5Agradó la propuesta a toda la multitud; y eligieron a Esteban, varón lleno de fe y del Espíritu Santo, a Felipe, a Prócoro, a Nicanor, a Timón, a Parmenas, y a Nicolás prosélito de Antioquía; 6a los cuales presentaron ante los apóstoles, quienes, orando, les impusieron las manos.

Reina Valera Revisada (1960) (Miami: Sociedades Bíblicas Unidas, 1998), Ac 6:1–6.

Estos siete, ¿Cual era su tarea? ¿Eran los primeros diáconos o eran otra cosa? ¿Como sabemos?

¿Eran mosos o banqueros? ¿Qué era lo que estaban sirviendo en las mesas? ¿Estas mesas, qué eran?

23¿por qué, pues, no pusiste mi dinero en el banco, para que al volver yo, lo hubiera recibido con los intereses?

Reina Valera Revisada (1960) (Miami: Sociedades Bíblicas Unidas, 1998), Lk 19:23–24.

La palabra banco y la palabra mesa son la misma palabra, la palabra trápeza que en griego moderno todavía quiere decir banco. El banco central de Grecia se llama trápeza tees helládos.

No se menciona que eran diáconos, pero se menciona que diaconizaban. Por eso se piensa que eran los precursores de la posición de diacono. Esto es más consistente si se reconoce que probablemente ellos estaban distribuyendo a los necesitados las ofrendas que se estaban dando a la iglesia. Es interesante que la palabra diaconizar, también se usa para el ministerio de la palabra en el versículo 4. Esto establece el diaconado de las mesas o el banco y el diaconado de la palabra. Lo interesante es que los que a los que se le estaban sirviendo en estas mesas eran viudas griegas que no hablaban habreo. Los diáconos sí hablaban griego y esto parece que les dio oportunidad de ministrar también la palabra a estas viudas porque después vemos que al menos dos diáconos, Esteban y Felipe tuvieron un pivotal ministerio de la palabra también.

Muchas iglesias tienen diaconos y fideicomisarios “trustees.” En estas iglesias hay una tendencia de los diáconos en convertirse en ancianos y los fideicomisarios en diáconos. Creo que los diáconos deben ser los responsables de todo lo que tenga que ver con la distribución y uso de las ofrendas y diezmos de la iglesia. En algunos países y estados podrían tener ciertos deberes legales en representación de la parte corporativa de la iglesia. No creo que es necesarion ni bíblico tener fideicomisarios.

Por lo tanto, los ancianos son responsables por el ministerio de la palabra y la oración mientras que los diáconos son los responsables del ministerio de las ofrendas.

Los detalles de la interacción entre las dos juntas se deja al sentido común. Sin embargo, creo que los ancianos tienen la autoridad final. Por lo tanto, el pastor o los ancianos tienen un papel en supervisar a los diáconos ya que son una extensión de su ministerio.

2. Uso de las ofrendas.

A. Pagarle a los pastores o ancianos.

17Los ancianos que gobiernan bien, sean tenidos por dignos de doble honor, mayormente los que trabajan en predicar y enseñar. 18Pues la Escritura dice: No pondrás bozal al buey que trilla; y: Digno es el obrero de su salario.

Reina Valera Revisada (1960) (Miami: Sociedades Bíblicas Unidas, 1998), 1 Ti 5:17–18.

B. Pagar por los gastos envueltos en el uso de un edificio o propiedad, renta, electricidad y agua, mantenimiento.

10Y todos los jefes y todo el pueblo se gozaron, y trajeron ofrendas, y las echaron en el arca hasta llenarla. 11Y cuando venía el tiempo para llevar el arca al secretario del rey por mano de los levitas, cuando veían que había mucho dinero, venía el escriba del rey, y el que estaba puesto por el sumo sacerdote, y llevaban el arca, y la vaciaban, y la volvían a su lugar. Así lo hacían de día en día, y recogían mucho dinero, 12y el rey y Joiada lo daban a los que hacían el trabajo del servicio de la casa de Jehová; y tomaban canteros y carpinteros que reparasen la casa de Jehová, y artífices en hierro y bronce para componer la casa. 13Hacían, pues, los artesanos la obra, y por sus manos la obra fue restaurada, y restituyeron la casa de Dios a su antigua condición, y la consolidaron.

Reina Valera Revisada (1960) (Miami: Sociedades Bíblicas Unidas, 1998), 2 Ch 24:10–13.

C. Seguro de responsabilidad pública.

D. Distribución a los necesitados.

1En cuanto a la ofrenda para los santos, haced vosotros también de la manera que ordené en las iglesias de Galacia. 2Cada primer día de la semana cada uno de vosotros ponga aparte algo, según haya prosperado, guardándolo, para que cuando yo llegue no se recojan entonces ofrendas. 3Y cuando haya llegado, a quienes hubiereis designado por carta, a éstos enviaré para que lleven vuestro donativo a Jerusalén. 4Y si fuere propio que yo también vaya, irán conmigo.

Reina Valera Revisada (1960) (Miami: Sociedades Bíblicas Unidas, 1998), 1 Co 16:1–4.

E. Obra misionera.

17No es que busque dádivas, sino que busco fruto que abunde en vuestra cuenta. 18Pero todo lo he recibido, y tengo abundancia; estoy lleno, habiendo recibido de Epafrodito lo que enviasteis; olor fragante, sacrificio acepto, agradable a Dios. 19Mi Dios, pues, suplirá todo lo que os falta

conforme a sus riquezas en gloria en Cristo Jesús.

Reina Valera Revisada (1960) (Miami: Sociedades Bíblicas Unidas, 1998), Php 4:16–19.

3. Reportar a la iglesia.

Los diáconos deberían presentar un reporte de las finanzas de la iglesia regularmente. Eso debería ser por lo menos cada tres meses. Hay algunas iglesias que tienen reportes y reuniones de negocio cada mes pero puede ser que eso sea mucho.

La Educación

La educación es la mejor inversión terrenal.

La Biblia enfatiza la importancia de adquirir sabiduría y entendimiento. Varios pasajes prometen que la persona sabia tendrá larga vida, riquezas y una prosperidad que sobrepasa las meras riquezas materiales. Esta promesa se repite varias veces, lo que nos da a entender dos cosas. Primeramente, que la promesa es segura, la sabiduría y el entendimiento siempre producirán las bendiciones prometidas y, segundo, que sin sabiduría y entendimiento es poco probable que se adquiera ni riquezas ni larga vida. O sea, ambas son condiciones necesarias y suficientes para obtener riquezas y larga vida.

13 Bienaventurado el hombre que halla la sabiduría, Y que obtiene la inteligencia;

14 Porque su ganancia es mejor que la ganancia de la plata, Y sus frutos más que el oro fino.

15 Más preciosa es que las piedras preciosas; Y todo lo que puedes desear, no se puede comparar a ella.

16 Largura de días está en su mano derecha; En su izquierda, riquezas y honra.

17 Sus caminos son caminos deleitosos, Y todas sus veredas paz.

18 Ella es árbol de vida a los que de ella echan mano, Y bienaventurados son los que la retienen.

19 Jehová con sabiduría fundó la tierra; Afirmó los cielos con inteligencia.

20 Con su ciencia los abismos fueron divididos, Y destilan rocío los cielos.

21 Hijo mío, no se aparten estas cosas de tus ojos; Guarda la ley y el consejo,

22 Y serán vida a tu alma, Y gracia a tu cuello.

23 Entonces andarás por tu camino confiadamente, Y tu pie no tropezará.

24 Cuando te acuestes, no tendrás temor, Sino que te acostarás, y tu sueño será grato.

25 No tendrás temor de pavor repentino, Ni de la ruina de los impíos cuando viniere,

26 Porque Jehová será tu confianza, Y él preservará tu pie de quedar preso (Proverbios 3:13-26).

5 Adquiere sabiduría, adquiere inteligencia; No te olvides ni te apartes de las razones de mi boca;

6 No la dejes, y ella te guardará; Amala, y te conservará.

7 Sabiduría ante todo; adquiere sabiduría; Y sobre todas tus posesiones adquiere inteligencia.

8 Engrandécela, y ella te engrandecerá; Ella te honrará, cuando tú la hayas abrazado.

9 Adorno de gracia dará a tu cabeza; Corona de hermosura te entregará.

10 Oye, hijo mío, y recibe mis razones, Y se te multiplicarán años de vida (Proverbios 4:5-10).

14 Conmigo está el consejo y el buen juicio; Yo soy la inteligencia; mío es el poder.

15 Por mí reinan los reyes, Y los príncipes determinan justicia.

16 Por mí dominan los príncipes, Y todos los gobernadores juzgan la tierra.

17 Yo amo a los que me aman, Y me hallan los que temprano me buscan.

18 Las riquezas y la honra están conmigo; Riquezas duraderas, y justicia.

19 Mejor es mi fruto que el oro, y que el oro refinado; Y mi rédito mejor que la plata escogida.

20 Por vereda de justicia guiaré, Por en medio de sendas de juicio,

21 Para hacer que los que me aman tengan su heredad, Y que yo llene sus tesoros.

22 Jehová me poseía en el principio, Ya de antiguo, antes de sus obras.

23 Eternamente tuve el principado, desde el principio, Antes de la tierra.

24 Antes de los abismos fui engendrada; Antes que fuesen las fuentes de las muchas aguas.

25 Antes que los montes fuesen formados, Antes de los collados, ya había sido yo engendrada;

26 No había aún hecho la tierra, ni los campos, Ni el principio del polvo del mundo.

27 Cuando formaba los cielos, allí estaba yo; Cuando trazaba el círculo sobre la faz del abismo;

28 Cuando afirmaba los cielos arriba, Cuando afirmaba las fuentes del abismo;

29 Cuando ponía al mar su estatuto, Para que las aguas no traspasasen su mandamiento; Cuando establecía los fundamentos de la tierra,

30 Con él estaba yo ordenándolo todo, Y era su delicia de día en día, Teniendo solaz delante de él en todo tiempo.

31 Me regocijo en la parte habitable de su tierra; Y mis delicias son con los hijos de los hombres (Proverbios 8:14-31).

16 Mejor es adquirir sabiduría que oro preciado; Y adquirir inteligencia vale más que la plata (Proverbios 16:16).

Aunque la sabiduría envuelve más que solamente el conocimiento, no obstante, sin conocimiento, una persona no puede obtener sabiduría. El conocimiento es el fundamento de la sabiduría. Noten que antes de que Dios le diera a Adán una esposa, primero le dio la tarea de estudiar a los animales.

18 Y dijo Jehová Dios: No es bueno que el hombre esté solo; le haré ayuda idónea para él.

19 Jehová Dios formó, pues, de la tierra toda bestia del campo, y toda ave de los cielos, y las trajo a Adán para que viese cómo las había de llamar; y todo lo que Adán llamó a los animales vivientes, ese es su nombre.

20 Y puso Adán nombre a toda bestia y ave de los cielos y a todo ganado del campo; mas para Adán no se halló ayuda idónea para él.

21 Entonces Jehová Dios hizo caer sueño profundo sobre Adán, y mientras éste dormía, tomó una de sus costillas, y cerró la carne en su lugar.

22 Y de la costilla que Jehová Dios tomó del hombre, hizo una mujer, y la trajo al hombre (Génesis 2:18-22).

Si más jóvenes siguieran este ejemplo y estudiaran Ciencia antes de casarse, tendríamos una sociedad más próspera y con menos matrimonios destruidos.

La inversión más importante que un gobierno puede hacer es invertir en la educación de los jóvenes del país. Un niño de una familia pobre puede estudiar y sacar buenas notas y en una sola generación pasar a ser miembro de la clase alta. Sin embargo, un niño que no recibe la oportunidad para estudiar va a ser por el resto de su vida una carga para el resto de la sociedad. Ésta es una situación donde la irresponsabilidad de los padres puede ponerle una carga a la sociedad en general. Por esta razón, y por la importancia de esta inversión, el gobierno tiene que garantizarle a todo joven acceso a una educación básica.

Además de eso, es importante que el gobierno invierta en crear una población con los niveles de educación más altos posibles. No somos una Isla con grandes recursos naturales. Sin embargo, si nos convertimos en la gente más educada del mundo seremos uno de los pueblos más ricos, ya que la educación es una de las inversiones que más beneficio produce. El pueblo judío es uno de los más prósperos del planeta. Ha sido prominente en el mundo del entretenimiento, en la banca y en los negocios, en general. Ha producido proporcionalmente más premios nobeles que ningún otro pueblo. En Berlín, en el año 1933, cuando Hitler estaba subiendo al poder, más de la mitad de los 3,400 abogados en la ciudad eran judíos.

Los judíos se han ganado 22 por ciento de todos los premios nobeles y el 36 por ciento de todos los premios nobeles dado a estadounidenses, aunque constituyen el 0.25 por ciento de la

población del mundo el 2 por ciento de la población estadounidense. Quiere decir que cada judío tiene 112 veces la probabilidad de ganarse el premio que cualquier otra persona y un judío americano tiene 27 veces más probabilidad de ganárselo que otro americano ("Jewish Nobel Prize Winners," accedido en mayo de 2011, <http://www.jinfo.org/Nobel_Prizes.html>).

En comparación, sólo nueve premios nobeles han sido otorgados a musulmanes. De éstos dos fueron en Ciencia y dos en Literatura. Los otros eran de la paz y, uno de ellos, el de Arafat, causó tanto desacuerdo que uno de los miembros del comité renunció en protesta a su otorgación ("Muslim Inventions Nobel Prizes," accedido en mayo de 2011, <http://planckconstant.org/blog1/2006/03/muslim_inventions_nobel_prizes.html>). Hasta el 2010 se habían otorgado 840 premios nobeles ("All Nobel Prizes," accedido en mayo de 2011, <http://nobelprize.org/nobel_prizes/lists/all/index.html>). Esto quiere decir que los musulmanes se han ganado 1.07 por ciento de estos premios, aunque representan el 20 por ciento de la población mundial. Por lo tanto, una persona que no es musulmana tiene 23 veces más oportunidad de ganarse un Premio Nobel que una persona que es musulmana. Además de esto, de los cuatro musulmanes que se ganaron premios nobeles en las ciencias o en la literatura, sólo dos vivían en un país musulmán.

Creo que la diferencia es su religión. En sus oraciones de la mañana y de la noche, los judíos recitan lo que se llama el Shemagh Yitzrael que ellos consideran uno de los pasajes más importantes de la Biblia. Éste se encuentra en Deuteronomio 6:4-9:

4 Oye, Israel: Jehová nuestro Dios, Jehová uno es.

5 Y amarás a Jehová tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y con todas tus fuerzas.

6 Y estas palabras que yo te mando hoy, estarán sobre tu corazón;

7 y las repetirás a tus hijos, y hablarás de ellas estando en tu casa, y andando por el camino, y al acostarte, y cuando te levantes.

8 Y las atarás como una señal en tu mano, y estarán como frontales entre tus ojos;

9 y las escribirás en los postes de tu casa, y en tus puertas.

El pensamiento expresado en este pasaje continúa en Deuteronomio 11:18-25:

18 Por tanto, pondréis estas mis palabras en vuestro corazón y en vuestra alma, y las ataréis como señal en vuestra mano, y serán por frontales entre vuestros ojos.

19 Y las enseñaréis a vuestros hijos, hablando de ellas cuando te sientes en tu casa, cuando andes por el camino, cuando te acuestes, y cuando te levantes,

20 y las escribirás en los postes de tu casa, y en tus puertas;

21 para que sean vuestros días, y los días de vuestros hijos, tan numerosos sobre la tierra que Jehová juró a vuestros padres que les había de dar, como los días de los cielos sobre la tierra.

22 Porque si guardareis cuidadosamente todos estos mandamientos que yo os prescribo para que los cumpláis, y si amareis a Jehová vuestro Dios, andando en todos sus caminos, y siguiéndole a él,

23 Jehová también echará de delante de vosotros a todas estas naciones, y desposeeréis naciones grandes y más poderosas que vosotros.

24 Todo lugar que pisare la planta de vuestro pie será vuestro; desde el desierto hasta el Líbano, desde el río Éufrates hasta el mar occidental será vuestro territorio.

25 Nadie se sostendrá delante de vosotros; miedo y temor de vosotros pondrá Jehová vuestro Dios sobre toda la tierra que pisareis, como él os ha dicho.

A los jóvenes judíos se les enfatiza el estudio. Deben estudiar la Biblia y sus interpretaciones. También, deben estudiar la creación de Dios, ambos la creación natural y la creación social. Una cultura no puede producir tantos científicos, abogados y personas de negocio sin enfatizar los estudios.

Ingreso y tasa de desempleo en EUA por nivel educativo.

No Escuela Sup	\$520	6.5%
Escuela Sup	\$712	4.6%

Universidad sin grado	\$774	4.0%
Asociado	\$836	3.4%
Bachillerato	\$1173	2.5%
Maestría	\$1401	2.2%
Profesional	\$1836	1.5%
Doctorado	\$1743	1.5%

Me imagino que profesional incluye grados de leyes y medicina que son doctorados. Quisas doctorado quiere decir PhD.

Grado	Años Ad	Salario	Diff	Razon	Inv Equivalente	
					7%	5% Retorno Anual
No ES		\$520				
ES	2	\$712	96	1.18	\$35,657	\$49,920
Univ	1	\$774	62	1.09	\$46,057	\$64,480
Asoc	1	\$836	62	1.08	\$46,057	\$64,480
BA	2	\$1173	168.5	1.20	\$62,586	\$87,620
MA	2	\$1401	114	1.10	\$42,343	\$59,280
DR	2	\$1800	199.5	1.14	\$74,100	\$103,740

Cada año de estudio aumenta el salario aproximadamente de un 10 al 20 porciento. El aumento mas grande se ve en los últimos dos años de universidad. Alguien con doctorado gana approxiamadament 2.5 veces el que tiene solo escuela superior. Esto quiere decir que son 2.5 veces mas productivas. Un doctorado comparado con escuela superior vale alrededor de un millón de dolares pero cuesta como \$200,000.

Si uno aplicara esto a la iglesia quiere decir que con una maestría o doctorado podrías tener una iglesia el doble de grande, con el doble de ministerios y el doble de gente salva comparado con personas que no tienen educación formal. La cosa es que esto se multiplica por lo que se llama la ley de Pareto y la ley de Price. La ley de Pareto dice que el 20% de las personas producen el 80% de las ganancias y que el 20% de las personas producen el 80% de los problemas. La ley de Price dice que la raíz cuadrada de una organización produce la mitad de la productividad. Osea en una organización con 100 empleados, 10 producen la mitad de la productividad. Lo que la ley de Price quiere decir es que los aumentos producen el cuadrado así que 2.5 veces el esfuerzo produce una iglesia 2.5 x 2.5 que es como 6 veces el tamaño. Lo mismo pasa si hay 2 pastores en vez de uno, la iglesia puede ser 4 veces mas grande.

Educación Teológica

41Así que, los que recibieron su palabra fueron bautizados; y se añadieron aquel día como tres mil personas. 42Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en la comunión unos con otros, en el partimiento del pan y en las oraciones. 43Y sobrevino temor a toda persona; y muchas maravillas y señales eran hechas por los apóstoles. 44Todos los que habían creído estaban juntos, y tenían en común todas las cosas; 45y vendían sus propiedades y sus bienes, y lo

repartían a todos según la necesidad de cada uno. 46Y perseverando unánimes cada día en el templo, y partiendo el pan en las casas, comían juntos con alegría y sencillez de corazón, 47alabando a Dios, y teniendo favor con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos. (Hechos 2:41-47)

Fijense que los miembros de la primera iglesia pasaban casi todo el tiempo estudiando la Biblia, en comunión los unos con los otros, y en oraciones. No trabajaban porque estaban vendiendo todo lo que tenían y usandolo para estudiar, orar y socializar. Estaban siguiendo lo que le dijo Jesucristo al joven rico y lo que Jesús le oró al Padre antes de morir.

21Jesús le dijo: Si quieres ser perfecto, anda, vende lo que tienes, y dalo a los pobres, y tendrás tesoro en el cielo; y ven y sígueme. 22Oyendo el joven esta palabra, se fue triste, porque tenía muchas posesiones. (Mateo 19:22-23)

Sin embargo, los primeros cristianos obedecieron estas palabras de Jesucristo literalmente. Esto produjo unidad, lo cual fue lo que Jesús le pidió al Padre antes de morir.

20Mas no ruego solamente por éstos, sino también por los que han de creer en mí por la palabra de ellos, 21para que todos sean uno; como tú, oh Padre, en mí, y yo en ti, que también ellos sean uno en nosotros; para que el mundo crea que tú me enviaste. 22La gloria que me diste, yo les he dado, para que sean uno, así como nosotros somos uno. 23Yo en ellos, y tú en mí, para que sean perfectos en unidad, para que el mundo conozca que tú me enviaste, y que los has amado a ellos como también a mí me has amado. (Juan 17:20-23)

Esos primeros Cristianos en el primer años de la iglesia estuvieron varios años enfocandose en el estudio de la palabra en una forma intensiva. Sin embargo, a los pocos años Dios mandó persecución y estos Cristianos fueron regados por toda la región y después por todo el mundo conocido. Ellos fueron sembrando iglesias y trasmitiendo el conocimiento de los apóstoles.

1Y Saulo consentía en su muerte. En aquel día hubo una gran persecución contra la iglesia que estaba en Jerusalén; y todos fueron esparcidos por las tierras de Judea y de Samaria, salvo los apóstoles. 2Y hombres piadosos llevaron a enterrar a Esteban, e hicieron gran llanto sobre él. 3Y Saulo asolaba la iglesia, y entrando casa por casa, arrastraba a hombres y a mujeres, y los entregaba en la cárcel. 4Pero los que fueron esparcidos iban por todas partes anunciando el evangelio. 5Entonces Felipe, descendiendo a la ciudad de Samaria, les predicaba a Cristo. (Hechos 8:1-6)

19Ahora bien, los que habían sido esparcidos a causa de la persecución que hubo con motivo de Esteban, pasaron hasta Fenicia, Chipre y Antioquía, no hablando a nadie la palabra, sino sólo a los judíos. 20Pero había entre ellos unos varones de Chipre y de Cirene, los cuales, cuando entraron en Antioquía, hablaron también a los griegos, anunciando el evangelio del Señor Jesús. 21Y la mano del Señor estaba con ellos, y gran número creyó y se convirtió al Señor. (Hechos 11:19-21)

26Y se congregaron allí todo un año con la iglesia, y enseñaron a mucha gente; y a los

discípulos se les llamó cristianos por primera vez en Antioquía. (Hechos 11:26)

Quiero terminar la sección sobre la educación enfatizando la importancia de prepararse lo mas posible académicamente para el ministerio. Es importante que conozcan Griego y Hebreo para que puedan leer la Biblia como Dios la escribió. Es importante que sepan la continuación del libro de los Hechos. Este libro para, no termina. Tiene secuela. Es importante que estudien la historia de la iglesia porque les da el record de como se implementó lo que dice la Biblia. Es como un experimento. Cuando uno interpreta la Biblia de cierta manera y la aplica de cierta manera, ¿Qué pasa? Es teología experimental. Es importante que conozcan teología sistemática. Esto es el estudio de las enseñanzas de la Biblia en una forma sistemática comparando versículo con versículo y tema con tema para encontrar un entendimiento coherente de lo que enseña la Biblia. Por ejemplo, ¿creen ustedes en los diez mandamientos? ¿Porqué entonces no adoramos el sábado? ¿Como ustedes aplican el siguiente pasaje?

39Así que, hermanos, procurad profetizar, y no impidáis el hablar lenguas; 40pero hágase todo decentemente y con orden. (I Corintios 14:39-40)

¿Porqué no permitimos el hablar en lenguas?

10Y no sólo esto, sino también cuando Rebeca concibió de uno, de Isaac nuestro padre 11(pues no habían aún nacido, ni habían hecho aún ni bien ni mal, para que el propósito de Dios conforme a la elección permaneciese, no por las obras sino por el que llama), 12se le dijo: El mayor servirá al menor. 13Como está escrito: A Jacob amé, mas a Esaú aborrecí.

14¿Qué, pues, diremos? ¿Que hay injusticia en Dios? En ninguna manera. (Romanos 9:10-14)

¿Como es que Dios aborreció a Esaú y amó a Jacob aún antes que naciera? ¿No parece esto injusto?

15Pues a Moisés dice: Tendré misericordia del que yo tenga misericordia, y me compadeceré del que yo me compadezca. 16Así que no depende del que quiere, ni del que corre, sino de Dios que tiene misericordia. 17Porque la Escritura dice a Faraón: Para esto mismo te he levantado, para mostrar en ti mi poder, y para que mi nombre sea anunciado por toda la tierra. 18De manera que de quien quiere, tiene misericordia, y al que quiere endurecer, endurece. 19Pero me dirás: ¿Por qué, pues, inculpa? porque ¿quién ha resistido a su voluntad? (Romanos 9:15-19)

¿Porqué Dios endureció el corazón de Faraón? ¿No quiere Dios que todos sean salvos? ¿Si Dios es todo poderoso y puede tener misericordia de quien quiera, porqué no salva a todos?

16Pero de las ciudades de estos pueblos que Jehová tu Dios te da por heredad, ninguna persona dejarás con vida, 17sino que los destruirás completamente: al heteo, al amorreo, al cananeo, al ferezeo, al heveo y al jebuseo, como Jehová tu Dios te ha mandado; (Deuteronomio 20:16-17)

¿Como explicas que Dios ordenó el genocidio de pueblos enteros, hombres, mujeres y niños? ¿Bajo cuales circunstancias está justificado el genocidio? ¿Está justificado lo que los Europeos le hicieron a los indigenas? ¿Está justificado lo que pasó en Hiroshima y Nagasaki?

18Aquí hay sabiduría. El que tiene entendimiento, cuente el número de la bestia, pues es número de hombre. Y su número es seiscientos sesenta y seis. (Apocalípsis 13:18)

¿Eres sabio? ¿Tienes entendimiento? ¿Sabes que representa el 666? Pero, aún mas importante, ¿porqué importa? Una vez oí un sermón por el director para latino américa de BIMBI donde mencionó el 666. Después del sermón le dije lo que yo pensaba que eso significaba. ¿Él me contestó, sabes lo mas importante del 666? Es que no importa porque no vamos a estar aquí. Según este pasaje esta persona era un necio e un ignorante porque no tenía idea de que quería decir ni le importaba.

Si queremos ser herramientas útiles en las manos de Dios creo que debemos tener contestaciones a estas preguntas. Para eso tenemos que estudiar. Debemos hacer lo que hizo la iglesia infante y lo que hicieron los apóstoles antes de ellos, estar bajo el entrenamiento formal de expertos en la Biblia. Ya ustedes están comenzando a hacer esto, pero les animo a que lo hagan aún mas. Si pueden hacer una maestría o doctorado en Biblia creo que Dios los va a poder usar en una forma mas grande.